
１  

令和５年岩見沢市議会第４回定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 

１．松 本 一 郎 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 今年度の冬対策について 

  (1) 除雪体制 

① 除雪作業員の確保について 

② 除排雪作業について 

  (2) 冬のＩＣＴ活用 

① 「みちびき（準天頂衛星システム）を活用した除排雪管理・作業支援シ

ステム」の検証状況について 

② 除排雪情報のリアルタイム配信について 

  (3) 冬季防災対策 

① 発電機等の購入助成について 

② 冬季におけるブラックアウト等の災害対策について 

  (4) 雪の活用「シビック・プライド」の醸成 

① データセンター等における雪氷熱の利用について 

 

2．日 向 清 一 議員（所要時間２５分）【一問一答方式】 

１ 北海道教育委員会学校管理規則改定に伴う総休業日数延長に対する岩見沢市

の対応について 

(1) 現在各学校から出されている年間総授業時数で教育課程編成届の状況に

ついて 

(2) 総休業日数が延長された場合、現在の年間授業時数カリキュラムで対応

は可能か 

(3) 児童・生徒の休業中の居場所確保について 

(4) 現時点で、北海道教育委員会学校管理規則改定に伴う総休業日数延長を

どのように対応する方向で考えているか。また、決定時期はどのように想

定されているか 

 

3．河 合 清 秀 議員（所要時間３０分）【一問一答方式】 

１ 住みやすい岩見沢を求めて 

  (1) 救急車の病院搬送時間の短縮について 

① 市立総合病院の２４時間救急受入れで搬送時間の短縮へ 
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  (2) 人口減を抑え活気あるまちづくりを 

① 札幌圏で働く人を岩見沢の定住者へ 

  (3) 北海道バレーを構成する市となるように 

① 札幌連携中枢都市圏の連携内容について 

② 半導体を用いたデジタル関連企業の誘致やデジタル人材の育成計画につ

いて 

③ 北海道バレー関連企業の積極的誘致について 

 

4．新 井 優 也 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 岩見沢駅周辺など中心市街地でのポイ捨て対策について 

  (1) ポイ捨て対策の強化について 

２ 岩見沢市におけるいじめの現状と取組について 

 (1) いじめの現状について 

  (2) 取組の成果について 

  (3) 次に目指す取組について 

 

5．木 村 光 宏 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 鳥獣被害防止計画について 

  (1) エゾシカ侵入防止柵の整備状況と整備予定計画の課題・問題点について 

  (2) アライグマ被害軽減の課題・問題点、捕獲従事技術者講習会について 

  (3) ヒグマのパトロールの実態とハンターの高齢化問題、今後の人的被害の

防止について 

２ 学校給食における北海道産水産物の使用について 

 (1) 現在のホタテ・水産物の給食食材への使用状況について 

 (2) 今後の使用方針について 

 

6．坂 井 秋 子 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 子供の医療費助成について 

  (1) 医療費助成の拡充後の子供の人数等について 

  (2) 全道における医療費助成の所得制限撤廃への動きについて 

 ２ 除排雪対策について 

  (1)  本年度の除排雪対策の取組等について 

 ３ 部活動の地域移行について 

(1) 学校以外との関わり方を踏まえた今後の方向性について 

(2) 「拠点校方式」における部活動運営の現状について 
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7．石 黒 武 美 議員（所要時間５０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 市立総合病院の暑さ対策について 

  (1) 市立総合病院の暑さによる療養環境悪化への対策について 

   ① 入院患者の療養環境の改善とスタッフの負担軽減のための暑さ対策につ

いて 

 ２ 除排雪の充実について 

  (1) ＩＣＴを活用した除排雪について 

  (2) 地域雪堆積場の確保について 

 ３ 当市における農業諸情勢について 

  (1) 水田活用の直接支払い交付金見直しに伴う畑地化支援について 

   ① 畑地化支援の採択を受けた件数、面積について 

   ② 今後の当市における影響について 

  (2) 中国、ウクライナ情勢の影響について 

   ① 当市における酪農、畜産の現状について 

  (3) 有害鳥獣駆除について 

   ① 今年度の経過について 

   ② 市として対処した方策について 

   ③ 今後、市職員も駆除の従事者となるべきと考えるが市の考えについて 

  (4)  水田の多目的利用について 

   ① 田んぼダムについての地域への説明、啓発をどのように行っているか 

   ② 今後の課題、展望について 

 ４ 学校給食の食物アレルギーへの対応について 

  (1) 教育委員会ではどのような取組をされているのか 

 

8．猪 口 満 雅 議員（所要時間２５分）【一問一答方式】 

１ 重点支援地方交付金について 

  (1) 住民税非課税世帯への給付金について 

   ① 国からの年内予算化に向けた依頼を受けての準備状況及び給付のスケジ

ュールについて 

 ２ 新病院建設事業について 

  (1) 概算事業費について 

   ① 一般会計の実質負担額と市民一人当たりの負担額について 

   ② 市民へどのように御理解いただくのか 

  (2) 要望活動について 

   ① 各所への要望をどのように行ってきたのか 

  (3)  医療従事者の確保について 
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   ① 医師確保の取組状況 

   ② 看護師を含む従事者の確保について、どのような体制で挑んでいるのか 

   ③ 確保スケジュールを事業フェーズに落とし込むことへのお考えは 

  (4)  救急搬送の増加について 

   ① 受入れ体制の充実について 

  (5) 近隣自治体病院との医療連携の推進について 

   ① 近隣自治体病院との医療連携を推進する考えについて 

   ② 広域連携についてのお考えは 

  (6)  交通アクセスについて 

   ① 公共交通事業者との協議は進んでいるか 

   ② 事業者に頼らない独自のアクセス手段の構築のお考えは 

 

9．山 田 靖 廣 議員（所要時間３５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ ごみ出し困難者への支援について 

  (1) ごみ出し困難者の把握と現状と対応について 

① 困難者世帯の把握について 

② 困難者などからの支援の要望について 

③ 町内会、地域ボランティアなどからの支援について 

④ 市の取組への考え方について 

 ２ ごみ収集車の業務改善について 

(1) 臭気改善問題について 

① 各事業者の所有台数及び従業員数などについて 

② 収集車の入替え時期の見通しについて 

③ モリタエコノス製の所有について 

④ 塵芥車臭気抑制装置及び収集車購入への支援について 

 ３ レジ袋削減等について 

(1) レジ袋削減対策について 

① レジ袋削減への市民への周知について 

② レジ袋廃止条例の検討について 

(2) エコバック（マイバック）の普及について 

① 市が率先して団体や事業者等との協力で普及を進めることについて 

② 持参率のアンケートについて 

 ４ 夜間中学の取組について 

(1) 教育委員会の対応について 

① 交通費用などの支援について 

② 通学定期の対象の確認について 

③ 市民からの問合せについて 
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④ ホームページ以外の周知方法について 

 ５ 生徒の健康と命を守る対策について 

  (1) 文部科学省の通達に基づく対応について 

① 教育委員会への通知について 

② 高校での相談体制及び相談件数や相談傾向について 

 ６ 学校給食運営について 

  (1) 学校給食の無償化及び軽減への取組について 

① 意見書の受け止め方について 

② 国の無償化への論議の把握について 

③ 来年度の給食費用について 

(2) 給食アンケートについて 

① アンケートに基づく改善について 

② 食事時間内に食べきれない児童生徒の対応について 

 

10．上 田 久 司 議員（所要時間１５分）【一問一答方式】 

１ 教育費の負担軽減について 

(1) 高等教育の負担軽減について 

① 国への働きかけを強めること 

② 奨学金返済補助について 

(2) 就学援助の拡充について 

① クラブ活動費の適用について 

② 基準の緩和について 

２ 岩見沢東高校と岩見沢西高校の再編統合について 

(1) この間の経過及び今後の取組と教育委員会の関わりについて 

① この間の経過について 

② 生徒・保護者・教師をはじめ関係者の声の把握とそこでの意見及び検討

内容や反映結果について 

③ 今後の流れ、取組について 

④ 市教委の関わりについて 

 

11．大 和   勝 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

 １ 市民により広く情報を発信し届ける仕組みについて 

(1) リニューアル後のホームページの特徴について 

(2) 本年実施したアンケート調査の結果と、その活用について 

(3) 今後の情報発信の在り方について 
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２ 地方公会計制度導入の経過と今後の方向性について 

(1) 現状の地方公会計制度の活用状況について 

(2) 地方公会計制度の研修の機会の確保について 

(3) 今後のさらなる活用について 

 

12．平 野 義 文 議員（所要時間４０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 再生可能エネルギー普及に伴う現状と今後の対応について 

(1) 太陽光パネルに関する全国市長会の要請について 

① 現時点で全国市長会の取組の状況と、それに対する国の反応について 

(2) 市内施設の現状について 

① 現在、市内には太陽光発電施設がどれぐらい設置されているか 

② 売電している施設設置数と個人、事業者別でどのようになっているか 

③ その規模等、概要について 

(3) 太陽光発電における懸念と対応について 

① すでに稼働を停止、または稼働しているものの連絡が取れない所有者等

の状況について 

② 市民から通報があった場合の対応の手続き手順について 

③ 市として太陽光発電設備におけるリスクをどのように想定されているか 

④ 豪雪地に即した積雪荷重や積雪に伴う設置高さの規定等々、一定のルー

ルづくりについて 

２ 新病院建設について 

(1) 岩見沢市財政に与える影響について 

① 見直した事業費における一般会計からの繰出金について 

② 今後の岩見沢市財政に与える影響について 

③ 市の経常収支比率のシミュレーション及び、市長の考え方について 

(2) 職員の確保について 

① 岩見沢市職員定員管理計画との整合性について 

② 職員確保に向けた戦略について 

(3) 身の丈にあった新病院の建設について 

① 岩見沢市に適した身の丈の考え方について 

② 計画の見直しについて 


